
 

 

 

 

 

 

 

 

令 和 ６ 年 度 

 

 

 

 

 教 育 委 員 会 定 例 会 （６月） 議 事 録 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

四 條 畷 市 教 育 委 員 会 

 

 

 

 

 



 

 

1 

 

１ 開催日時・場所  

令和６年６月２６日（水）１０時００分から１０時０９分まで 

四條畷市役所 東別館２階 ２０１会議室 

２ 出席委員 

教育長職務代理者  山本 博資 

委 員  佃  千春 

委      員  河田 文 

委      員  尾﨑 靖二 

 

３ 事務局出席者 

学 校 教 育 部 長  阪本 武郎  社 会 教 育 部 長  藤岡 靖幸 

学 校 教 育 部 次 長 兼 

学 校 教 育 課 長 
 花岡 純  

社会教育部次長兼スポ

ー ツ ・ 青 少 年 課 長 
 神本 かおり 

教 育 総 務 課 長  古市 靖之  社 会 教 育 部 副 参 事  賀藤 久道 

教 育 総 務 課 長 代 理 

兼 主 任 
 木邨 勇貴  

文 化 ・ 公 民 館 振 興 

課 長 兼 公 民 館 長 
 安田 美有希 

教育支援センター長兼 

学校教育課指導担当課長 
 金子 摂  

図 書 館 長 兼 主 任 兼 

田 原 図 書 館 主 任 
 田中 学 

    学校給食センター所長  谷口 直人 

 

４ 議事録作成者 

 

５ 付議案件 

  付議案件なし 

   

   

   

   

   

   

 

 

教 育 総 務 課  織田 紗樹 
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山本教育長職務代理

者 

 

 

 

 

古市教育総務課長 

 

 

 

山本教育長職務代理

者 

 

 

 

 

 

田中図書館長兼主

任兼田原図書館主

任 

 

 

 

 

 

 

金子教育支援セン

ター長兼学校教育

課指導担当課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

現在、教育長が不在となっておりますので、地方教育行政の組織及び運営

に関する法律第１３条第２項に基づき私が会議を主宰することといたしま

す。 

只今から６月の教育委員会定例会を開催します。会議の成立状況について、

事務局から説明をお願いします。 

 

 出席状況については、教育長職務代理者及び教育委員会委員全員にご出席

いただいていることから、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４

条第３項の規定に基づき、会議が成立していることを報告いたします。 

 

 それでは、四條畷市教育委員会会議規則第５条第２号の規定に基づき議事

録署名者の指名を行います。 

本日の議事録署名者は、佃委員にお願いいたします。 

 それでは議事に入ります。 

本日予定の案件はありませんので、その他の案件に移ります。事務局から

何かございますか。 

 

図書館から、臨時開館についてでございます。 

図書館では、学校の夏季休業期間中における子どもたちの読書活動の推進

並びに宿題等への対応を趣旨に、例年、夏季休業期間中は休館日である月曜

日を臨時開館し、利便性の向上に努めております。 

今年度も同様に夏季休業期間中の月曜日を臨時開館いたしますので報告い

たします。対象日は７月２２日と２９日、８月５日、１２日、１９日の計５

日でございます。開館時間は、土日祝日と同じ９時３０分から夕方５時まで

となります。以上です。 

 

四條畷市立小学校及び中学校教科用図書の採択の経過と今後の取り組みに

ついて報告申し上げます。別紙資料、令和７年度使用四條畷市立小中学校教

科用図書採択予定をご覧ください。 

令和６年５月２２日に教育長職務代理者から四條畷市立学校教科用図書選

定委員会委員に委嘱状が手交され、第１回選定委員会が開催されました。選

定委員会において、各種目に３名の調査員をおき、調査研究することが決定

されました。５月２７日、２８日、第 1 回調査員全体会を開催し、翌日から、

種目ごとの調査研究がなされております。 

６月２０日の第２回選定委員会では、調査研究報告書及び学校意見書等の

取扱い、答申書の作成に向けて審議されました。また、幅広く意見を聴取し

採択できるよう、５月３０日から６月２１日の期間、各中学校での教科書展

示を行い、６月１０日から７月３日まで本市教科書センターにおいて教科書

法定外展示及び教科書法定展示を実施しております。市ホームページや広報
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（金子教育支援セ

ンター長兼学校教

育課指導担当課長） 

 

 

山本教育長職務代理

者 

 

尾﨑委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金子教育支援セン

ター長兼学校教育

課指導担当課長 

 

 

 

 

 

 

 

佃委員 

 

 

 

 

誌で広く周知し、本日までに５名の方に閲覧いただいております。 

今後の予定につきましては、別紙に記載のとおりでございます。選定委員

会の答申をうけ、７月２５日に教科用図書採択を予定しております。以上で

す。 

 

何かご意見、ご質問等ありますか。 

 

 

３点、この採択予定に基づきまして、質問させていただきます。 

まず５月２９日から始まっております種目ごとの調査員会。これは要望を

申し上げましたが、３回程度とご指示いただいて大変ありがたく思います。

そのなかでも、調査員会が３回以上開かれたものがありましたらお教えいた

だけたらと思います。２１日に報告書を締め切っておられますので、もし把

握しておられたら、お教えください。 

２点めですが、６月２６日から７月１日までの調査結果の報告についてで

す。これは調査員から既に提出いただいている報告書に基づいて口頭による

報告であろうかと思いますが、これは事務局で聞き取っていただいて、概要

をまとめていただいて、選定委員会に報告ということでよろしいでしょうか。 

３点めです。学校意見書に並んで、意見書というものがございますが、こ

れはどのような意見書が考えられるのでしょうか。例えば、市教育研究会と

か、その他の団体ということもあるのでしょうか。実態としてこの意見書と

はどのようなものであるのかお教えください。 

以上の３点、よろしくお願いいたします。 

 

１点め、３回以上開催された調査員会があるかという件につきましては、

詳細は把握しておりませんが、概ね３回程度実施されたと報告を受けており

ます。申し訳ありませんが、詳細は報告いただいておりません。 

２点め、調査員報告書の聞き取りにつきましては、委員お示しのとおり、

事務局で聞き取りをしてまとめてまいりたいと思います。 

３点めの意見書につきましては、教科書センターにおける教科書展示にお

いて閲覧された方々の意見をもとに意見書としております。この場で意見の

詳細な内容については発言は控えさせていただこうと思っております。以上

です。 

 

本日、６月２６日から調査員より調査結果のご報告をお聞きになり、とり

まとめになるとお聞きしましたが、今回の採択に関しましては、前回と違い

まして学習指導要領上の大きな改訂もございません。その年度の採択となっ

ております。前回の改訂から４年経ちまして、現行の教科書と新しい教科書

との違いがなかなかわからないということが私たちには多々あります。やは
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（佃委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本教育長職務代理

者 

 

 

山本教育長職務代理

者 

 

り現行の教科書を前回採択するにあたってはすごい調査をしながら、なわて

の子どもたちにはこれが良いのではということで、当時選ばさせていただき

ました。 

４年お使いになって、どこが使い勝手が良く、また、新しい教科書はここ

がこう違うからやっぱりこっちが良いというような、明確な理由を調査員の

報告の際には聞き取っていただきまして、今回の私たちの採択に十分な素材

となるような資料にしていただけると大変ありがたいと思っております。 

と申しますのも、どの教科書も本当にとてもよくできていまして、これも

良いなあれも良いなと常に見ながら勉強させていただいておりますけれど

も、ＩＣＴをふんだんに使える現場に変わっていっているでしょうし、やは

り現行の教科書よりもこちらが優れているという観点で教えていただきます

ととてもありがたいと思いますので、お願いをしておきたいと思います。 

 

その他にございますか。 

 

（「なし」の声） 

 

 それでは、本日予定の案件の審議は、すべて終了しました。 

これをもちまして、定例会を閉会いたします。 

 

上記会議の顛末を記載し、その相違ないことを証するためここに署名する。 

 

        令和６年１０月３０日 

 

四條畷市教育委員会教育長職務代理者  山本 博資 

 

四條畷市教育委員会委員   佃 千春 


